

Australien.

Der eigentliche antipodische Erdteil Europa gegenüber ist Australien, sowohl im buchstäblichen Sinne des Wortes als in übertragener Bedeutung. So rechnet man die drei Chataminjeln als die Antipodeninseln von Berlin, wo also entgegengesetzte Jahres- und Tageszeiten herrschen, und der deutsche Kaiser kann als Besitzer der Südsee-colonien den Ausspruch Karls V. wiederholen, daß in seinem Reiche die Sonne nicht untergehe. Wiederum liegt Europa als Centrum inmitten der Festlandshalbkugel, während Australien die gleiche Stellung inmitten der Wasserhalbkugel innehat.

Man hatte sich früher, schon darum, weil Australien zuletzt entdeckt wurde, gewöhnt, sich Australien als den jüngsten, „gleichsam noch unentwickelten Erdteil“ vorzustellen. Umgekehrt sieht man ihn heute als die älteste Landmasse an, die entweder wie Polynesien nie Zusammenhang mit den übrigen Ländern gehabt oder wie Neuholland sich schon in frühtertiären Zeiten von den Erdteilen der sogenannten alten Welt abgelöst hat, so daß wir hier die niedrigsten Entwicklungsstufen der Säugetiere finden. Man hat demnach Australien als ein Asyl für Tier- und Pflanzentrachten der Vorzeit bezeichnet, und Australien ist bei den Beuteltieren stehen geblieben, wo sonst die niedrigen durch höher entwickelte Arten verdrängt sind und man zum mindesten die Hufetiere vorfindet. In der Borwelt waren die Beuteltiere die ersten Säugetiere und bildeten neben den riesigen Echsen die Fauna. Ihre Fortpflanzung läßt sie die Mitte halten zwischen den Vögeln und den vollkommeneren Säugetieren, und wir hören voll Staunens, daß die Känguruhs ganz unentwickelte Embryonen zur Welt bringen, die erst in dem Beutel ihre Gliedmaßen erhalten und den Zustand erreichen, in dem andere Tiere geboren werden, und daß man sogar die Schnabeltiere, jene absonderliche Vierfüßergestalt mit breitem Schnabel und dem Aussehen einer Ente, als eierlegende Tiere ansehen wollte.

Zu der Annahme, daß wir in Australien den richtigen „Kontra-erdtteil“ in Bezug auf Europa haben, nötigt uns auch seine Lage am und im großen Pacific-Ocean. Uns Europäer will dieses gewal-